

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bascon, 29

Lebon, Sábado, 29 de Febrero de 1896

Año XXV. Núm. 6.829

REPETIDOS TRIUNFOS de nuestras armas

La realidad ha superado á las esperanzas respecto á los resultados que podíamos prometernos de las operaciones militares emprendidas para desalojar á los rebeldes cubanos del territorio que ocupaban en las provincias de la Habana y de Pinar del Río.

La captura del cabecilla «Inglesito»; la grave herida de Roloff, la dispersion de los dos grandes núcleos de Gómez y Maceo y hasta el hecho de que los campesinos cubanos se atrevan á resistir con la fuerza á los insurrectos, son pruebas palpables de que la guerra entró en un período que puede precipitar su terminación anticipando el plazo que todos teníamos previsto al comenzar la nueva serie de brillantes operaciones.

Han llegado numerosas fuerzas leales á la provincia de Matanzas, donde por orden del general Weyler se han reunido para atajar el paso á los insurrectos en su huida.

Nuestras tropas ocupan ya los puntos estratégicos para la operacion que se ha de emprender en el caso de que el grueso de las partidas rebeldes quieran pasar hacia Oriente.

El general Weyler no duda que pasen, pero cree que si lo intentan sufrirán dura lección, y ha dispuesto que el general Pando vaya desde las Villas á Matanzas para impedir el avance del enemigo en direccion á Oriente.

En la capital de la isla sigue teniendo como muy probable la muerte del cabecilla Maceo.

El general en jefe, según afirma un corresponsal, ha dado orden para que se le envíe un parte diario desde distintos puntos donde se presume que puedan hallarse las fuerzas de Maceo, á fin de que tan luego como se averigüe si es cierta la muerte del jefe insurrecto, le sea transmitida la noticia.

En realidad no se puede afirmar que haya muerto Maceo; no existe prueba concluyente, y sin embargo hay datos que hacen muy verosímil la creencia de que los negros hayan perdido su caudillo.

Algo significa la montura encontrada dias pasados, el relato de los campesinos del Bohío, y más que nada el hecho de transcurrir varios dias ignorándose por completo el paradero de Maceo.

También contribuye á que se crea cierta la noticia la desmoralización evidente de los rebeldes.

Sábase de un modo positivo que la dispersion de los insurrectos ayer llegó al extremo de negarse muchos de ellos á obedecer á sus jefes, y que una gruesa partida de las fuerzas que pertenecieron ó pertenecen á Maceo vióse obligada á fraccionarse en tres grupos.

Semejantes síntomas de desaliento

son, á juicio de muchos, indicio importantísimo para creer en la muerte de Maceo, pero aun suponiendo que éste cabecilla no haya muerto, ni haya sido herido, lo evidente es que sus fuerzas quedaron destrozadas y se fraccionaron desordenadamente, no pudiendo resistir la activa persecucion de nuestras columnas.

No es, por lo tanto, extraño que el celoso ministro de España en Washington haya teleografiado al general Weyler asegurándole que el curso de la guerra produce gran efecto moral en beneficio de la causa de España entre los norteamericanos.

Aun los que no son menos afectos según el Sr. Dupuy, reconocen que el nuevo aspecto de la campaña es muy favorable para nuestras tropas.

Sin duda por eso la prensa norteamericana, que en su mayoría simpatiza con los rebeldes, trata con gran dureza al nuevo capitán general, y publica de éste caricaturas haciendo todo lo posible por ridiculizarle, sin reflexionar que con este solo hecho dejan hecha su alabanza. Lo malo sería que los simpatizadores de la rebelion tuvieran frases de elogio y simpatía para con el encargado de sofocarla.

El general Weyler se muestra ante sus amigos muy satisfecho del curso de las operaciones y entusiasmado por el valor y actividad del ejército, cuyo sacrificio en estas fatigosísimas jornadas merece la gratitud nacional.

Annuncia que indultará sin limitaciones á todos los rebeldes que por primera vez se presenten á las autoridades militares haciendo entrega de su armamento.

Los que con armas también se presenten por segunda ó tercera vez, quedarán sometidos á ulteriores determinaciones, fijándose por de pronto una residencia inalterable.

Sobre este y otros extremos se publicará un bando comunicando las oportunas instrucciones á los jefes de los cuerpos de ejército y autoridades civiles.

A cada momento llegan al gobierno general de Cuba nuevas solicitudes sobre la creacion de guerrillas locales, y son muchos los dueños de fincas importantes que, inspirándose en el criterio del general Weyler, organizan fuerzas para defender sus propiedades previo el asentimiento de la autoridad militar.

Estas guerrillas quedan sometidas á la inspeccion y mando supremo de jefes militares, y el permiso para crearlas se concede con todas las garantías y precauciones necesarias.

Tal es el nuevo aspecto que ofrece la campaña; y ciegos serán los que no vean un señaladísimo triunfo, precursor del definitivo y que permita asegurar para España dias de paz y de gloria en que un Gobierno como el actual

pueda continuar la brillante página histórica de la restauracion, robusteciendo los prestigios é intereses de la Patria y de la Monarquía.

El incidente Taylor

«La Epoca» ha publicado el siguiente extenso suelto referente á la desagradable cuestion de que nuestros lectores tienen conocimiento:

Suponen algunos periódicos que el ministro de los Estados-Unidos en Madrid ha dirigido á nuestro Gobierno una fuerte reclamacion con motivo de la conferencia dada hace pocas noches en la Sociedad Geográfica por el marino Sr. Concas, en la que éste narraba impresiones de su último viaje á la República norteamericana.

La comunicacion confidencial en que Mr. Taylor llamaba, en efecto, la atencion del ministro de Estado sobre ciertas frases atribuidas al Sr. Concas no merece, en realidad, aquel nombre, y desde luego es completamente falso que encierre ninguna ofensa ni alusion alguna para el Cuerpo general de la Armada, á que el conferenciante pertenece, ni la menor palabra molesta para este último.

Limitase en dicha nota Mr. Taylor á traducir al inglés y exponer al ministro el extracto del discurso del Sr. Concas, tal y como apareció en «El Imparcial»; extracto hecho, á la verdad, tan dura y exageradamente, que pocos imaginaron fuera expresion sintética exacta del original.

El ministro de los Estados-Unidos quejabase en su comunicacion de tales ataques y juicios, por haberlos formulado, no un particular, aunque la Sociedad de Geografía tuviera tal carácter, sino un distinguido oficial de Marina, que desempeñara, poco tiempo há, una mision de confianza en los Estados-Unidos, donde obtuvo espléndida y afectuosa acogida.

No es costumbre que las naciones civilizadas, y más si mantienen amistosas relaciones, desdeñen quejas de esa naturaleza cuando tienen fundamento, si bien las formuladas respecto al señor Concas partieran de un supuesto que desde el primer instante consideró el Gobierno español inexacto.

El señor marqués del Paso de la Merced, que no habia reparado en el extracto á que aludimos, y que no tenia conocimiento alguno de lo que hubiera de verdad en el asunto, se dirigió al ministro de Marina para que éste oyera al señor Concas, como era natural, porque no habia de juzgarsele por una version que carecia de la autenticidad que presta, en gran parte, á los discursos orales la traduccion de las notas taquígraficas ó los apuntes de los redactores de actas.

Ni tales apuntes ni tales notas han mediado en el caso en cuestion, ni el discurso, que fué largo, podia haber,

con todos sus detalles, en las breves líneas que «El Imparcial» dedicó al asunto.

Por todos estos motivos se preguntó al Sr. Concas lo que hubiera de cierto en la cuestion, y el caballeroso oficial contestó, como no podia menos, que en su discurso no hubo frase alguna injuriosa para los Estados-Unidos, á cuyo país está muy agradecido por la suma consideracion y cortesía con que allí fué tratado durante el tiempo que duró su mision oficial.

No contento con ésto el señor ministro de Estado, aunque tenia entendido que á juicio de Mr. Taylor era bastante, y noticioso de que el general Andía habia presidido aquella noche la sesion de la Sociedad Geográfica, pidió al ministro de la Guerra que inquirese de aquél si en la sesion se habia pronunciado alguna palabra injuriosa para una nacion amiga, cuyo Gobierno está cumpliendo escrupulosamente con nosotros todos sus deberes internacionales.

La contestacion del general Andía ha sido idéntica á la del Sr. Concas, y ambas obran en poder del ministro de Estado, quien acaso las haya comunicado ya á estas horas á Mr. Taylor, con lo cual el asunto podrá darse completamente por concluido.

Papeles republicanos

Los republicanos federales que no están conformes con el Sr. Pi y Margall, han publicado un manifiesto del cual copiamos el siguiente párrafo, como muestra de las probabilidades de llegar á la union republicana, prescindiendo de los demás, porque no son más que una larga serie de acusaciones de inteligencias con los monárquicos, dirigidas por los «ilegalistas» á los «legalistas»:

«No queremos creer que en estos tenaces empeños, en este atropello de las conveniencias federales y en esta mutilacion de los principios que sustentamos, obrase el pueril apetito de la representacion y el deseo de conseguir una mayoría para dar relieve á determinadas personalidades. Ni el triste ejemplo que han dado de retirarse de nuestro lado correligionarios que no creen oportuno retirarse de los Parlamentos de la Monarquía, ni la pública renuncia que han hecho unos de las actas que legalmente tenían, y otros de las que no podian renunciar, por no ser tales las que habian presentado, bastan para que atribuyamos á tales móviles su conducta.»

«La Justicia», órgano de los republicanos centralistas ó salmeronianos, largó un manifiesto para formar una junta mixta de delegados que redacte las bases con objeto de realizar los propósitos siguientes:

«Posibilidad de llegar á la fusion, á

un programa común, y hasta á la supresión de todos los actuales organismos, reemplazándolos un partido único.

Conveniencia, si tal sacrificio no fuese posible, ni útil, ni eficaz, de afirmar cuanto nos es común; de ensanchar el campo de lo que nos une; de pactar la concentración de fuerzas, de elegir un Centro directivo en el cual estén representados todos los partidos republicanos.

Manera de que la unidad de acción no menoscabe la propaganda de los respectivos ideales, sin hostilizarse entre sí las diversas fuerzas republicanas, ni en la tribuna, ni en la prensa.

Compatibilidad de los dos procedimientos, legal y revolucionario, procurando que, lejos de contrariarse, conspiren al mismo fin, sin desviar á los republicanos de una política activa y constante.»

Ecos varios

Una obra de Von Paschinger sobre el príncipe de Bismarck, que se ha publicado hace poco, contiene, entre otras, la siguiente anécdota acerca del hombre de hierro:

«El doctor Schweninger, que debe al diputado Herr Doetze el ser médico del ex-canciller del imperio alemán, ha llegado á subyugar por completo á su voluntad al indomable príncipe. Tres días después de haber sido aceptado como médico cayó enfermo el ex-canciller. El doctor le prohibió tomar un plato que al príncipe le gustaba mucho. Bismarck se rebeló, y no obstante la prohibición, se dispuso á comerlo.

Avisado el doctor, entró en el comedor, tomó el plato á la fuerza y lo arrojó por la ventana.

El hombre de hierro, concluye diciendo el autor, se encontró con que había hallado su igual.»

¡Once horas! nada más se han empleado en Inglaterra en construir un puente. Téngase en cuenta que no se trata de una alcantarilla, sino de todo un puente de hierro fundido, sobre el Ouse, en Ely, y en el Camino de hierro de Norwich á Lóndres. Pero el caso merecía que digamos algo más, no sea que un hecho absolutamente cierto fuera tomado como una fantasía yankee.

El puente no se acabó por completo en el corto tiempo expresado; pues solo se trataba de improvisar una vía que sustituyese al derruido, con objeto de que no se interrumpiese la circulación de los trenes por un paso de gran importancia comercial en Inglaterra.

Al efecto se adoptó el método más breve, que fué el de colocar una empalizada sobre la que había de descansar la parte superior del puente definitivo, y que se extendía paralela al puente viejo. La obra se comenzó un domingo, á la una y diez de la tarde, y estaba concluida á la media noche, habiéndose colocado en este escaso período de tiempo la cantidad de 120 toneladas de hierro, primera parte del puente definitivo. De modo que á las once horas de venirse abajo en Inglaterra un puente, vuelve á pasar el tren por el mismo sitio como si nada hubiera ocurrido.

En las islas de Orkneys y Shetlands fueron obtenidas por la Corona de Inglaterra por un medio que no está muy lejos del empleado por las aves de rapina y los usureros.

En el matrimonio de Jacobo III de Escocia con Margarita, hija de Cristian I, rey de Dinamarca, Suecia y Noruega, su dote fué fijado en 60.000 florines; 10.000 debían ser pagados el día del matrimonio, y los 50.000 en plazos sucesivos y á responder con las islas Orkneys.

No había vencido aún el segundo plazo cuando el rey Cristian se encontró con que no podía pagar sino 2.000 florines de la suma próxima, y en su defecto fueron dadas las islas Shetlands en hipoteca de la cantidad restante.

Como Dinamarca aguardó á ese tiempo para reclamar estas islas, á las cuales tenía derechos preferentes, fué estipulado un convenio que descansa en una diplomática interpretación de las leyes de Noruega.

La reclamación, por lo tanto, no tuvo lugar, y en el casamiento de Jacobo VI de Grecia y I de Inglaterra con la princesa Ana de Dinamarca fué convenido que todas las reclamaciones á la soberanía de estas islas fuesen abandonadas por Dinamarca.

La mina de oro más rica del imperio británico se encuentra en la colonia Victoria y en la parte Sudeste de la Australia Mide 87.884 millas cuadradas, y á su extraordinaria producción debe esta colonia su rápido progreso.

Desde el descubrimiento de la valiosa mina, durante el año de 1851, hasta fines de 1891, la cantidad del precioso metal extraída ascendió á 39.415.022 onzas, que valuadas á cuatro libras esterlinas cada una, arrojaron la importante suma de 237.660 mil 088. Durante el año de 1894 el oro producido alcanzó á 663.680 onzas, que importaron 2.664.720 libras esterlinas.

Los ingleses poseen otras muchas minas, aunque de menor importancia, como son: la que se asienta en la parte occidental de la misma colonia, y ocupa una extensión de 975.920 millas cuadradas; las de los distritos de Kimberley, Yilgarn, Southern Cross, Pilbarra, Ashburne y Murchison, y los célebres campos de oro de Coolgardie, descubiertos en 1892, y que se encuentran al Sudeste de Pesh.

Y por último, la de la colonia australiana de la Nueva Gales del Sur, que ha producido desde el año de 1851 á 1892 la cantidad de 39.053.952 libras esterlinas.

En las pasadas Navidades se han consumido en Lóndres cerca de millón y medio de pavos, cuyo peso total pasaba de 6.000 toneladas.

Muchos fueron criados en el Reino Unido; pero la mayor parte fueron de Francia, Italia y Bélgica, en compañía, dicho sea de paso, de unas 100 toneladas de pájaros procedentes del Canadá, que representaban unos 20.000 de estos animalitos.

Sabido es que en el mercado de aves de Lóndres la venta es por libras y que ésta vale próximamente tres chelines, habiendo alcanzado un pavo que se vendió en uno de los mercados de aquella capital la Navidad de 1893 el precio de cinco libras esterlinas, y cuyo peso por lo tanto, era de 35 libras.

Cabos sueltos

Todas las miras se encuentran fijas, no en Cuba, porque esto no es posible; pero sí en los telegramas que de allí

continuamente se reciben, detallando combates y describiendo escenas de la campaña.

¡Ahora vá de veras!—dicen las gentes al ver que un día y otro día, y sin momento de descanso, las columnas buscan, persiguen y acosan á los insurrectos.

El plan del general Weyler podrá dar ó no dar resultado; pero es indudable, que la campaña se ha emprendido activa y enérgicamente y que los rebeldes serán destruidos ó tendrán que vivir acorralados, sin municiones, sin medio de comunicación y sin más porvenir que el de rendirse ó dispersarse.

Esto es lo que parece intentar el general en jefe: ó que acepten combates decisivos ó que huyan y se desbanden ante el poder de nuestro ejército.

La detención del vapor «Bermuda» con los filibusteros y pertrechos de guerra que conducía, es una noticia grata que demuestra que el Gobierno de los Estados Unidos no nos es tan hostil como se ha supuesto, y que por consiguiente también resulta asida por los cabellos la posibilidad que finge temer el señor Sagasta para oponerse á la disolución de las Cortes, de que surja algún conflicto con aquel país.

Por ahora, salvo la iniciativa personal parlamentaria de algunos senadores, el Gobierno norteamericano se porta correctamente y no da motivos para recelar de él.

Según datos estadísticos oficiales, no pasan de «ochocientos cincuenta» los matrimonios civiles celebrados en España desde que se planteó esta institución.

En cambio se han celebrado en igual período de tiempo muchos más de «seiscientos mil» matrimonios canónicos. Compárense ambas cifras y se verá cuán pequeña y despreciable resulta la primera, y qué parte tan raquítica de la opinión se acoje á la «conquista democrática» del matrimonio civil.

¿Y para satisfacer á esa diminuta partida de 850 parejas de individuos, hubo de votarse una ley que pugnaba con las costumbres de catorce siglos y de diez y seis millones de españoles?

La luz eléctrica del «Bellver».

Copiamos de «La Última Hora» de Palma correspondiente al miércoles último:

«Anoche se efectuaron las pruebas de la instalación eléctrica del vapor «Bellver».

Tiene, sobre el puente de proa un proyector (de arco voltaico) sistema Suez, de 45 amperes y alcance de todo el horizonte. Este proyector es giratorio, y está colocado de modo que no ofende al que lo maneja.

En el resto del barco hay colocadas cien lámparas, próximamente, de diferentes potencias, sumando en conjunto unas dos mil bugias.

El total de fuerza de la máquina es de diez y seis caballos. Tiene manguito Raffard para acoplar directamente la dinamo.

El indicador, colocado en el puente, tiene señales de vista y oído. Consta de un cuadro en el que aparecen tras un cristal tres círculos con otras tantas

lámparas verde, blanca y azul, correspondientes á las luces de situación de babor, tope y estribor.

Quando alguna de las luces de situación se apaga, enciéndese la lámpara correspondiente del cuadro y suena al mismo tiempo el timbre, colocado bajo el indicador. Con este aviso, el oficial de guardia puede encender, desde el mismo indicador, el farol apagado, á cuyo fin vá éste provisto de una lámpara duplex que se enciende automáticamente.

La instalación está hecha por la «Industria Eléctrica», de Ginebra (Suiza), y el nuevo indicador se debe al ingeniero de la misma don Mantiel Cruzat.

Todas las luces, excepto el reflector, son sistema incandescente.»

Gacetilla

En el número del «Boletín oficial» correspondiente al sábado último se inserta una circular del Sr. Gobernador civil dando reglas para que los alcaldes ejerzan una continuada y rigurosa vigilancia sobre las sustancias, envases y demás utensilios que se emplean para la elaboración, confección y conservación de diferentes artículos alimenticios y muy principalmente sobre la salud de los ganados y elementos fermentecibles que se emplean para la fabricación de los quesos.

El lunes próximo se empezará en la Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen un septenario á la santísima Virgen bajo dicha advocación. Los cultos, que principiarán á las siete y media de la noche, consistirán en rezo del santo Rosario, plática doctrinal, canto de lettrillas y sermón, que lo mismo que las pláticas dirá todos los días el elocuente orador sagrado Rdo. P. Ferris. La hora indicada es la más cómoda para que puedan concurrir á dichos actos las personas á quienes el trabajo y ocupaciones imposibilita ó dificulta de oír durante el día la palabra de Dios.

Tomamos del diario de Ibiza:

«El considerable aumento que se observa desde algún tiempo en el pescado que se coge en esta, habiendo aumentado en modo igual el que se extrae de la isla, ha hecho concebir un proyecto que puede considerarse en vías de hecho.»

Se trata de que venga un vaporcito tres ó cuatro veces por semana, desde Valencia, con el único y exclusivo objeto de embarcar pescado, que conducirá á la expresada ciudad.

La semana próxima es fácil empiecen ya estos viajes.»

El miércoles, jueves, viernes y sábado próximos á las seis y media de la tarde, en la ayuda parroquia de la Concepción, después de rezado el Santísimo Rosario y cantado por los Congregantes de San Luis Gonzaga un motete á la Santísima Virgen, el Rdo. padre Doyle de la Compañía de Jesús dirigirá una serie de pláticas á los referidos Congregantes á los que se suplica la puntual asistencia á los mencionados cultos que terminarán con un cántico á su excelsa Patrona la Inmaculada Concepción.

Administración de Loterías de 1.ª clase n.º 1 Mahón

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 10 de Marzo de 1896.

Ha de constar de 16.000 billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos a diez pesetas; distribuyéndose 980.000 pesetas, en 1.400 premios, de la manera siguiente:

| | Pesetas |
|---|---------|
| 1 de 250.000 | 250.000 |
| 1 de 125.000 | 125.000 |
| 1 de 50.000 | 50.000 |
| 12 de 5.000 | 60.000 |
| 779 de 800 | 623.200 |
| 2 aprox. de 2.500 ptas. cada una para los números anterior y posterior al del primer premio 5.000 | |
| 2 id. de 2.200 id. id., para los del segundo premio 4.600 | |
| 2 id. 1.400 de id. id., para los del tercer premio 2.800 | |

Mahón 27 Febrero 1896.—El Administrador, Diego de la Torre.

Banco de Mahón

La Junta de Gobierno ha acordado descontar desde hoy al tipo de 0,50 por 100 mensual, los efectos sobre esta plaza de 500 pesetas a mas.—Mahón 27 Febrero de 1896.—Por el Banco de Mahón, El Vicegerente, Antonio Pons Olivés.

Habiendo señalado la Delegación de Hacienda el plazo definitivo de treinta días, para que las Sociedades de Crédito de esta isla completen la retirada de los cheques registrados y recibos calderilla, este Banco ruega a los tenedores de dichos documentos, que los presenten al cobro, a la mayor brevedad posible.

Mahón 28 Febrero de 1896.—El Director Gerente, J. J. Rodríguez.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad compra el cupón de valores del Estado y locales del próximo vencimiento de 1.º de Abril.

Mahón 19 Febrero 1896.—Gonzalons, Carreras y C.ª

Subasta

El día primero de Marzo próximo, a las once de la mañana se venderán en licitación pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, las fincas siguientes:

- 1.ª La estancia Biniarroga.
- 2.ª Un vergel situado en el llano de San Juan con dos porciones de terreno seco.
- 3.ª La estancia Ne Vermeya, situada en territorio de Rafal-Colom, formada de un vergel y dos porciones de terreno seco.
- Y 4.ª Una casa situada en esta ciudad, calle del Horno, número diez.

Dicha subasta solo tendrá efecto de aquellas fincas que se ofrezca postura que sea del agrado de los vendedores, y se adjudicarán al mejor postor.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta obran en poder del referido Notario.

Subasta

El día 1.º de Marzo próximo, a las 12 de la mañana, se venderá en licitación privada, en el despacho del Notario don Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa en esta ciudad, calle de San Bartolomé, núm. 10.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta obran en poder del referido Notario.

Subasta

El lunes día 2 de Marzo próximo, a las dos de su tarde, se venderán en licitación privada en el predio «El Lumesan», varios muebles, ropas, alhajas y otros efectos.

Para alquilar

Lo está la casa de la Plaza de S. Francisco, núm. 11. Para informes calle de las Moreras, núm. 24.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las variedades de esta pasta en las diferentes enfermedades, en que se presenta la TOS: ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento; rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangrè, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Ó SOFOCACIÓN Y CURACIÓN DEL ASMA DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídase estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

NO MAS VELLO

Los POLVOS COSMÉTICOS de Franch son el mejor depilatorio instantáneo é infalible conocido hasta hoy; útil para las señoras que tengan vello en el rostro y los brazos; pues con el pueden destruirlo para siempre sin que vuelva á reproducirse. Precio: 2,50 pesetas bote en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas. Al por mayor en Barcelona, Borrrell Hermanos, farmacéuticos, Asalto 52, quienes lo remiten por correo certificado á cualquier punto de España mandando una libranza del Giro Mútuo de valor 3 pesetas.

Los POLVOS COSMÉTICOS de Franch son el mejor depilatorio instantáneo é infalible conocido hasta hoy; útil para las señoras que tengan vello en el rostro y los brazos; pues con el pueden destruirlo para siempre sin que vuelva á reproducirse. Precio: 2,50 pesetas bote en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas. Al por mayor en Barcelona, Borrrell Hermanos, farmacéuticos, Asalto 52, quienes lo remiten por correo certificado á cualquier punto de España mandando una libranza del Giro Mútuo de valor 3 pesetas.

CITRATO DE MAGNESIA KING

La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa el patrocinio de las Familias Reales, y el uso de todas las clases. El Citrato de magnesia efervescente King, es indispensable en todas las familias, pues como purgante no tiene rival, no irrita, ni produce dolores de ninguna clase, siendo muy indicado para purificar la sangre, para las enfermedades de la piel, jaqueca pertinaz, mareo, digestiones difíciles, etc., resultando un delicioso refrescante tomado en dosis reducida, y un gran preservativo para las enfermedades epidémicas. Se previene al público que se fije si el nombre de W. W. King está impreso en el envoltorio amarillo, además del precinto de colores con la firma del inventor, sin la cual no es legítimo. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS. AGENTE GENERAL EN ESPAÑA Y PORTUGAL: A. ROS PUJATO. — BARCELONA

Panadería «La Gavilla de Oro»

MÁRCOS MERCADAL NETTO

Se compran trigos del país y se venden harinas, salvados y sémolas todo á precios convencionales.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, INFLAMACION DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO. Curan las AFTAS ó ESCORIASIONES DE LA BOCA; calman la IRRITACION producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes. Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPANOLA, E. FORMIGUERA Y C.ª. Se encuentran en todas las farmacias.

GRAN CAJA DE PRÉSTAMOS

12, CALLE INFANTA, 12. FRENTE CALLE DE ANUNCIVAY.

DINERO se presta sobre papel del Estado y valores que se cotizan en Bolsa.

DINERO se presta en pequeñas y grandes cantidades sobre alhajas de oro y plata, dando su valor máximo a la tasacion.

SE compran cupones Cuba y Exterior; y toda clase de oro en monedas y oro viejo.

CAMBIO MAHONES

Para vender

Se venderán por un precio módico las tres casas antiguas, con altos y bajos cada una, señaladas con los núms 59 y 61, 63, y 65 de la calle de Sta. Eulalia de esta ciudad, juntas ó por separado. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons

CALIGRAFÍA

FRANCÉS

ENSEÑANZA PRIMARIA

y preparacion para la carrera del Magisterio

POR EL PROFESOR

D. MANUEL GARCÉS

22, MORERAS, 22

NOTA.—Horas y honorarios convencionales

YESO

EN CAJONES DE 100 BARRAS á 2,50 ptas. cajon

Listas de embarque

Libretas de alquiler

Res de vida

Véndense en la imprenta de M. Párral, Bastión, núm. 30.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle de la Iglesia, núm. 7. Para informes en la calle del Rosario, núm. 17, tienda de ropas.

PERRO

Se ha extraviado uno perdiguero, color blanco, llevando bozal. Se gratificará á la persona que lo entregue en la imprenta de este periódico.

Empanadas de pescado y

Coca roix de cuaresma

Plaza del Retiro núm. 8, horno de Matxani.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle del Castillo, núm. 47, con ó sin muebles informarán en esta imprenta.

Para vender

Lo está la casa de la calle de San Sebastián, núm. 7. Para su ajuste en Villa-Cárlos, calle Mayor, núm. 4.

Para alquilar

Lo están los altos y los bajos, juntos ó por separado, de la casa calle de San José números 41 y 43. Para informes calle del Angel, núm. 10.

IMPRESA DE PÁRRAL

TINTAS

negra (en botellas sifon y á granel), azul, verde, morada y encarnada, para sellos de goma, colores azul, negro, morada y encarnada.